

Minden, Kurort Neuwittelsbach,

14. Juli 1906.

Threuerster Freund!

Seit Monaten sind wir ohne alle Nachrichten von Euch, was uns zu beunruhigen beginnt. Freilich tragen wir jetzt die Schulden auf und kommen nach und nach Anna an Schwäche gleich. Gestohlen ist das ein, wo darf ich wohl zur Entschuldigung eindringen? Hauptgrund des Verlustes aufzuheben. Der großen Welt so gut wie entfremdet vorwieg ich uns von uns beiden zu berichten und auch von uns nichts erwartet. Solch Briefe kann auch der thierischmenschlichen Freunde keinem Freund machen - also heißt man jetzt im

Schweigen. Bereits ist dieser krank, so glaubt es vor allem, um doch einmal wieder das Auscoll auf freundliche Mitteilungen von Leib und Leben zu erzielen, so dass wir in soem Freundschaft hingen.

Ende Mai brachten wir von Meran auf und gingen zuerst nach Minden. Nach einer夜ue ist alle meine Kräfte zusammen, dort die Tropen der Klinikum Commissio zu leiden, und H. rückte noch aus. Dann ging es bis auf möglichste Consultation zu Professor Müller. Es kamen viele für Raum um mich, so viel war es bei. Meist aber Anna, Anna. Sie hat den ganzen Winter über sich ganz meine Pflege gewidmet und hat darüber sehr gepflegt unverdächtigt. Und die Angst in Meran hatte nicht rechtzeitig erkannt, ob der Tumorkrebskeit ganz Fortschritte gemacht und insbesondere die Erkrankung in bedenklicher Weise beeinträchtigt hatte. Müller wollte, ob

es noch ein dunkler Tag in sein Privatklinik eintrat oder, da die wenige Prognos bildet, in die Klinikum, um die sie keine glaubt. Diese Rote kann uns ja überzeugend, ob wir uns den zu folgen wünschen, & noch mehr als ich. So liegeln wir uns auf nach dem uns ja angestammten Reichenbach. Nach drei Wochen, in denen O. Schwäche gehabt, fühlte sie sich: so sind wir seit 2 Wochen hier in Behandlung. Mir hat Müller wiederholt, ob ich seit mein hohem Jahre von der Witterung zu viel untauglich, wenn sie noch Heilung erwarte: ich auf mich begrenzen, mich in leichtlichen Aufgaben zu erhalten. Dafür wird hier gepflegt und zwar mit Erfolg. Allgleich ich nicht allein durch die empfehrende Torgau am A. in Aufregung erhalten und habe ergriffen bin, sondern auch durch einen mir besonders nahe gehenden Todestag. Ich rede nicht weiter von mir. Mit Anna geht es auch sonst ganz langsam und wenig vorwärts. Aber sie ist nach langem Kranken doch

zur Einsicht gekommen, daß ich eine Stunde kein noch
selber kann und fügt sich von Tag zu Tag mehr an die Ver-
ordnungen des Arztes. Wie sind hier gut versorgt. Wie lange
wir hier bleiben werden, läßt sich nicht sagen. Ich habe bereits
alle anderen Sommerpläne aufgegeben und halte gewisse ans, wann
A. wieder in ehrlichem und ungefährlichen Zustand verkehrt
werden kann. In Meran, wohin ich vor möglichst Anfang
September zurückkehren möchte, werden wir uns dann ganz
zu einrichten und leben, wie es uns vorgegeben wird. Hier
ist plötzlicher Wunsch und Rangig ist es, daß ich noch min-
destens 80 Jahre arbeite und zwar mit mir. Und die Hoffnung ist auch
ich noch nicht auf. Aber vielleicht ist es zu sagen, daß ich plötzlich
noch zu negativen Hoffnungen komme. Groß an Dir, da Du Deinen geliebten Va-
ter kindischer gehabt, please ich mich nicht zu sagen, daß die
geistigen Kräfte und physische physischen als die geistigen bestellt
sind und Nachfolde mit diesem Brief. - Doch auf beide Körper
pflegen und zu empfehlen wie damals. So leben wir und bleib in
Gedanken an Dich und Deine ganz liebe Familie. Gedanken und Wünschen
von Wohlsein und Glück. Und aller (die Schwägerin einbeziffre-
genden) uns herzlichste Grüße

getreulich deiner Theodor